NUM 1735

NOTAS EDITORIALES

Los negocios y la lluvia

Los toreros están de malas en Costa Rica. Dos domingos seguidos se ha tenido que suspender la corrida de toros de Cartago, por haberse El General Volio será invitado a desatado las nubes en lluvia copiosa en el momen to en que iba a empezar la fiesta taurina.

Anteayer había en Cartago un entusiasmo - extraordinario. Todas las entradas estaban vendidas. Ya el público ocupaba los asientes. Los toreros, con sus trajes de luces acababan de llegar agrandando instantáneamente la espectación y el siguiente: entusiasmo. Ya la cuadrilla estaba preparada para salir a la arena. Y en tal momento, las baterías de las nubes abren sus fuentes y una espesa cortina de lluvia innunda la plaza. Huye el público desilusionado; los toreros, coléricos contra las nubes, vuelven al hotel a desvestirse y otra vez como el domingo anterior, hubo que devolver el dinero de las entredas vendidas.

Es la lluvia la principal enemiga de nuestras mejores ciudades. En todas partes, los hombres autoridad se hubiera mo- trono de este Cantén. Pade negocios disponen del día entero para realizar sus transacciones. Aquí, durante ocho meses, sólo momento que tuvo cono- por sus numerosos amise puede disponer de las horas de la mañana y no siempre. ¡Cuántos negocios se quedan por hacer, cuánto dinero se queda por ganar por culpa de la raterillo. Seguidamente lio, lluvia!

Repúblicas enfermas

Algunas repúblicas de nuestra América, enfer mas del mal de las revoluciones, mantienen ahora un status peligroso para su misma independencia. He ahí el caso de Honduras: ya los barcos norteamericanos han ocupado sus puertos del Atlántico y del Pacífico, han creado una zona neutral en torno de ellos, han prohibido combatir a menos de cien kilómetros de las poblaciones y se niegan al desembarco de armas o pertrechos, sea para los leales o para los revolucionarios. Un ministro de esa nación ha ocurrido a Washington para tratar acer ca de la situación del país. Y mientras los parciales de unos y de otros se destrozan en el empeño can de Managua, con fecha la Navegación del río "Es mutuo de desbaratarse respectivamente, la agricul. 20 del mes en curso lo si- condido", que excluye a totura yace abandonada, los negocios se paralizan, gulente: merma el comercio, huyen los capitales extranjeros y propietarios que han perdido mil pesos en la revuelta se preparan para exigir una indemnización Marcelloo Morales y Leoni de cientos de miles de dólares. Como estas reclamaciones suelen hacerse apoyadas por los cañones tas y que la causa nacionade algunos acorazados, el Gobierno que resulte de lista cuenta con mayoría la guerra civil pagará todo lo que se le exija más adelante. Nunca se convencerán estos gobiernos, Jeses del Gobierno se han ergidos en el caudillaje y basados en la tiranía, que aunque ganaran todas las batallas siempre han de aslir perdiendo: cuando el gato se cansa de contem· plar esta lucha de ratones en el radio de alcance de do el cargo de Presidente como Ministro Plenipotensus zarpes, extiende la mano ciega muchas veces, y acaba de un sólo golpe la majaderías de los revol tesos.

:Centinela alerta!

Los españoles siguen batiéndose en el Riff. Ca- ras, loscribló como chamo chorros de aquellos leones que se batieron en Amé- rristas a sus operarios costa rica, estos soldados de ahora no son menos valien- relcenses para que voten en tes, menos sufridos, más intrépidos. Después de los combates sangrientos en que sucumben las falanjes, o se retiran ante la salvaje acometida, rueda en las fronters, no dudan que el noche pavorosas, en el silencio de los campamentos el agudo alerta de los centinelas, de pie en el de- que se cometa semejante samparo de sus soledades, escrutando la lejanía para fraude evitar una sorpresa. Mientras, duermen sus herma- La Prensa de hoy publica nos de armas, reposando las fatigas de la jornada. el contrato en New Orleans, A este alerta responde muchas veces el alarido de las hordas riffenas asaltando el campamento dor- Steamship Co Limited, y de Estado en Relaciones vo barrio Keith que día mido. Y surge bajo la impavidez del cielo la lucha don Luis Fupe Correa cuau' Exteriores, Lic don Juan encarnizada, feroz, bestial. La sangre corie por las Ido éste era Ministro de Ni abruptas serranías y en el amanecer trémulo sue-learagua en Washington, por nan gritos de victoria. Los mismos gritos que re- el cual éste se comprometía sentirse algo indispuesto. sonaron hace centurias, cuando Geb el-Tarick desembarcaba por lo que es hoy Gilbraltar, a quien -le dió nombre. Y ese alarido, que no se extinguirá nunca, seguirá batiendo los aires a través de las siones que dicha Compañía décadas....

Al Cura de Atenas le dejaron sin En Limón se celebrará con gran sotana y sin sombrero

concurrir a una fiesta

en Atenas nos dice lo con estos robos el día

de un robo el señor Cura. y tampoco se sabrá quien De su casa de habitación cargó con ella. desapareció su sotana y su sombrero. Entre los vecinos ha producido es to muy mal efecto tratán mienza a trabrajar para dose del señor cura que celebrar con toda pompa acaba de llegar. Si la el día de San Rafael, l'avido desde el primer ra es día ha sido invitado cimiento del hecho, tal. gos con que cuenta aquí, vez hubiera dado con el el General don Jorge Vodesapareció de la Iglesia Habrá carreras de cinla alcancía de San Anto- tas y se organiza un bai nio, tampoco se sabelle.

Nuestro Corresponsal quien fué. Si seguimos menos pensado amanece Hace días fué víctima rá Atenas sin la Iglesia

Con entusiasmo se co-

pompa la Fiesta de la Kaza La Comisión organi- tas con derroche de aten-

ximo, en conmemoración nado. del descubrimiento de Segreda tendra lan-América, tienen ya re- chas especiales para tras caudados fondos sufi- ladar al Balneario de "La cientes para llevar a ca- Uvita" a las familias que bo un programa variado visiten el puerto durante y atrayente.

birá a los excursionis-

zadora de los festejos ciones, pues que, en que habrán de celebrarse aquel centro de recreo, en Limón los días 11, encontrarán cuanto ape-12, 13 y 14 del mes pró tezca el gusto más refi-

esos días.

Sabemos que habrá Tan pronto como excursiones a la isla "La nuestro corresponsal nos Uvita", hoy a cargo de envíe el programa de los nuestro amigo don Juan festejos, lo daremos a co-M. Segreda, quien reci- nocer a nuestros lectores.

La política en Nicaragua

Los abusos de una Compañía Extranjera

Por telégrafo nos comuni jel principal el Monopollo de

PRENSA - San José - Avi san de Acoyapa los señores leans a Bluefields. La Comabrazado a nuestra causa. El t, treinta mil dólares. señor Alejo Olwas, miembro se unió a nosotros, aceptan-Solórzano Sacasa", deposi-

Guilléo, cortador de made las próximas elecciones por otros cantones próximos a la Presidente Jiménez evitará

celebrado el 15 de junto de 1912 entre The Bluefields a prestar sus servicios profegrandes latereses y conce- miento.

das las demás compañías "Señor Director de La bananeras que por aquellos pañía convino en pagar al das Ruiz que no hay correis. Dr. Correa un sueldo anual de doce mil dólares, por tanto tiempo como la conceabsoluta. En Teustepe, los sión durase, y además, la Compañía le adelantó a cuen te correspondiente, pero

El actual aspirante a la dar con los autores. importante del Correismo, Presidencia Dr Correa, abusando de su posición oficial Honorario del Comité "Pro ciario, negociaba por dinero su cargo diplomatico en be. tando dinero para nuestros peficio de una compañí extranjera que explotó coñce. Sábese aquí, que Emilio slones leoninas en el país que aquel Ministro represen.

(Diarlo de Managua)

Chamorro En San Carlos y El Sr. Secretario de Relaciones está enfermo

No asiste al despacho el señor Secretario R. Arguello de Vars, por

culdar, proceger, y desender su pronto restablecimi- negado a suministrar el ponerme a sus órderes.

tenta en Nicaragua, siendo | Suscribase a "La Procesa" Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

los cacos

Los robos siguen a la orden del día.

Ayer noche, penetraron en uno de los patios de vecindad de la callejuela de los Mora, y se llevaron toda la ropa que unas pobres lavanderas Cantón. tenían en sus alambres.

La sustracción la efectuaron mientras el veva descansando.

fueron como de costumbre a sus faenas diarias días llegaban de New Or- se encontraron con que todo se había evaporado.

> Ahora las pobres lavanderas están obligadas a pagar los vidrios rotos.

La policía tiene el parserá difícil que puedan

Estos robos se suceden con mucha trecuen-

Dos Notas

pronto comenzarán los toridad de esta localidad trabajos de petrolización, toma con empeño el acercar de la avenida Central des los niños a la escuela, ésta de la esquina de la Car- tendrá ladadablemente una cel Vieja, hasta la Boca de la Sabana.

esos trabajos queden lis fiestas.

Los vecinos del nuea día va aumentando su población, se muestran len las manos. quejosos del señor Ingeniero Municipal y de los liacemos votos por Regidores, por haberse agua que han solicitado varios propietarios de

Las fechorías de La enseñanza y las autoridades de algunos pueblos

Santa Ana, 19 de setlembre de 1924

Señor Jefe Político de este

Muy señor mío:

Tengo el honor de dirigirme a Ud. para manitescindario se encontraba tarle que estoy bastante satisfecho de la marcha de la Cuando por la mañana Escuela del Centro, en lo que se refiere a asistencia de los piños a ella; comprendo perfectamente que esto depende del celo de la autoridad. Una autoridad que se empeña en que los niños de jia localidad q' están bajo sus manos, concurran a las es. cuelas, es una autoridad que con toda la extensión de la palabra puede llamársele «Progresista»; sabido es que el progreso de los pueblos depende de sus escuelas. Los pueblos son atrasados, cuan. do en ellos se encuentran muchos analfabetas. Yo creo Se da como cierto, que que si el año entrante la aulabor más lotensa y productiva. No podré decir lo mis-Hay interés en que mo del Salitral, que es un distrito donde hay muchas tos para las próximas ausencias; yo desearía que Ud Sr. Jefe Político tomara mucho interés en solucionar este asunto, estos asuntos de asistencia y de faltas, Uds. los Jefes Políticos los tienen

> Sin más que esperando su cooperación, me es hoaroso

F ACUNA ZUNIGA STOWET ESCULET

LA FRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR - GERENTE ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTORES: BERNARDO MERINO, (jefe) LESMES SAUREZ

> ADMINISTRADOR: RAFAEL FONSECA CALVO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS JOSE MANUEL FONSECA EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL" JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

7" Av. Este - Nº 344

LOS NUEVOS INVENTOS

El rayo diabólico

Desde el año pasado que los goblernos de las grandes naciones, los Estados Mayores militares y los Centros 150 Raquel Sibaja Zamora clentificos de todo el mundo, audan profundamente lotrigados con el famoso y misterloso "rayo diabólico".

Si la cosa no es nueva en teoría, si lo es en la práctica, puesto que el grán físico inglés Mr. Grindell Matthews asegura que se trata de una realidad definitiva.

A últimos del año trece o a primeros del catorce, toda la gran prensa habló extensamente de los experimentos de un ingeniero italiano (cuyo nombre sentimos) no recordar) realizados en Francia. Tratábase de un aparato que enviaba a larga distancia unos rayos invisibles que hacían estallar todas las materias explosivas. Este poder tan grande y tan alarmante, se atribuyó a los rayos infrarrojos. Los comentarlos se fueron desvaneciendo y, por más que averiguamos, no pudimos saber en qué había casa de habita terminado todo aquello, que no debió tener el éxito que Casa casa de habita se le atribula puesto que ninguna nación lo empleó en la guerra europea.

El asunto se ha resucitado, y esta vez parece que la cosa va de veras y que se trata de algo may serlo.

Fué a últimos del año pasado cuando, primero en privado y luego en público, se empezó a hablar de que los alemanes, con rayos invisibles, descomponían en el aire el motor de los aeroplanos, obligándolos a aterrizar para no estrellarse. Un estudiante colombiano hijo de españoles, que regresaba de Alemania, nos explicó en noviembre último, cómo él había presenciado cerca de Berlío experimentos de este orden, que obligaron a descender a cuaren ta aeroplanos en el término de dos horas.

Más tarde el goblerno de París se alarmó porque va rios aeroplanos que volaban por el cle'o alemán vieron su marcha interumpida de una manera misteriosa por algún

poder lavisible.

Ya ibamos creyendo que todo esto fueran fantasías, cuando este mismo orden de ensayos empezó en Londres con más extensión y mayor trascendencia. Los ingleses no han hecho de este invento un misterio tan grande. El físico Matthews, autor del invento en Inglaterra, no ha dicho qué clase de rayo es el que le sirve ni como lo produce; pero ha dado algunas explicaciones científicas aun que incompletas y ha señalado los resultados.

Cualquier estudiante de segunda enseñanza y cualquiera que haya abierto un Tratado Elemental de Física, sabe que un rayo de luz blanca descomponiéndose en el prisma, produce el espectro, cuya manifestación más co nocida es el arco iris. El espectro empleza con los rayos rojos y termina con los rayos violeta. Pero antes y des pués hay en el espectro una cantidad de rayos que esca pan a nuestra vista y cuya existencia se comprueba por sus resultados físic)-quimicos. Más acá de los rayos rojos están los infrarrojos, que emplezan con el rayo rojo vi sible y terminan en las hondas electro-magnéticas que han hecho posible la telegrafía sin hilos. Y más allá de los ; rayos violeta están los ultravioleta, los rayos X, la gama del radio y aún otros menos conocidos.

Los científicos pretenden averlguar cual de esos rayos será "el rayo diabólico" descubierto al mismo tiempo en Londres y en Berlin, asegurando que con un haz de rayos infrarrojos proyectados con un espejo, podría repetirse la hazaña de Aquimedes cuando incendió la flota romana

desde las murallas de Siracusa.

Pero Matthews afirma que su "rayo diabólico" no es un rayo térmico, sino una especie de conductor que él tiende en el espacio, como un cable de alta tensión, para en viar a lo largo de ese rayo poderosas descargas eléctricas.

Con ese procedimiento se hacen estallar a distancia las minas explosivas, se dirige un barco sin tripulación, se descomponen los motores de automóviles y aeroplanos y se descubren los submarinos escondidos bajo el ag a a sels millas de distancia. Todos estos ensayos se han hecho ya con éxito, incluso carbonizar (o electrocutar) animales el problema de todos los problemas y la cuestión de todas situados lejos del aparato.

¿Pero no es esto una fantasía? ¿No nos estarán contando un cuesto maravilloso? Matthews no es un blofista, ni es un advenedizo; es un ilustre profesor cuyo nombre inspira respeto. Y él nos asegora que eso es verdad, que lo hace él, que lo puede hacer cualquiera si tiene el dispositivo que ha inventado él u otro parecido, como seguramente lo tienen los alemanes.

¿Y entonces que va a ocurrir en la próxima guerra?

El Cambio

Hoy a las 10 horas New York 401 1/2 0,0 Londres 358 1/2 París..... 108 España..... 267 Italia..... 89 Sulza..... 380 1/2 Bélgica.... 100 1/2 Amsterdam 39 oro am.

de Cooperación Nacional

Socios de la lista anterior 497, con 595 acciones. 489 Francisco Zúñiga M.

499 Arturo Solis Mora 500 Manuel Solis Mora 501 Jose Suarcz 502 Julio Ortiz Cartin 503 Daniel Arguedas Mora 504 Jorge Fonseca Saénz 505 Enrique Saborio 506 Mariano Solorzano G 507 Juana v. Quesada 508 Jesús Ma. Arias Quesada 509 Ana de Acosta

El siguiente itinerario en tre Alajuela y San José: Salida de San José a las 15 horas (3 p. m.) todos los días, pasando por las esta-

ciones siguientes: Sabana, Pavas, San Anto nio de Belén, Ojo de Agua, Ciruelas, Alajuela (terminal) *****************

ción o cambiarla por un lote en esta ciudad.

ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA **************

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

APARTADO 228

Socialismo costarricense

gada a llamar al obre- Llamo así a los que no medio, ha faltadó la idio frecuente para que en pisa; su carácter es ad- ción de los anhelos. ella los que han dado en quirido del medio. Nada | Nuestras masas, como llamarse émulos del socia en ellos es innato; nada en todo el mundo, son Socios del Banco lismo, intérpretes del sen que represente una voca impresionistas, son catir social de estas masas ción; la naturaleza los suistas y naturalmente costarricenses, demues- hizo plásticos en demasía. olvidadizas de las glorias tren que realmente tienen Son producto integral de y pedestales del futuro, intención sincera de for- las circunstancias, del síntesis de esas luchas mar voluntades y de medio, de la educación con piel de oveja que engrandecer las luchas que han recibido, de los ellas mismas alimentaron 1 Ac. de ideas, haciéndolas no hombres y de las cosas. con su desenfreno y enbles a fuerza de instruc. Otro sujeto, y en su de- tusiasmo ción.

> tancia especial que lleva. voz, sino un eco. Son es si dijéramos de las caual fracaso todo intento de to o lo otro, según las cir sas y las consecuencias aglomerar al obrero en cunstancias. El azar de de este punto principal torno de la escuela y es cide de su profesión, de de nuestras líneas. esa enorme cantidad de su matrimonio y de lo! Si en Costa Rica prin. garitos, licorerías, billa- demás; una vez encogi- cipia a levantarse esa res, y otros centros de bru dos entre el engranaje, bandera redentora del talismo que absorben las proceden como todo el socialismo organizado, actividades de los intelec | mundo". tuales, o de los obreros dignos y honrados

> No es preciso acabar con la Fábrica sino con los innúmeros puestos de venta de licor; no es preciso tiranizar con la ley los que, como Eugenio miento y campo precioso para conseguir principios Noel, predican y luego al corazón para desende autoridad; lo que es preciso es que haya más convicción ideológica en los dirigentes de nuestros entusiasmos obreristas.

Hemos de considerar garantiza que el UNGUENTO que falta aqui esa convic-PAZO curará las Almorranas, simples. Ción propia de los luchasangrantes, con picazón ó externas en
6 á 14 dias ó se devolverá el dinero dores por la evolución de
Hecho por la PARIS MEDICINE CO. las clases, porque se han
St. Louis. E. 11 de A.

:-: LAS OLAS :-:

MIGUEL ARMIJO

Hierro para techo Inglés 28 G.-Arroz, sal y

mercaderías en general al por mayor

a los precios más bajos de Plaza.

"LA ASERRISENA"

de Arturo Chinchilla A.

Lalle Alfredo Volio sur y Avenida 14

Servirán para algo los autos blindados, los aeroplanos y

hasta los barcos de guerra? Todas esas gigantescas

máquinas de guerra que han consumido el tesoso de las

naciones quo habrá que venderlas como hierro viejo? Y si

apenas surgido el invento ya tiene aplicaciones de tanta

transcendencia, ¿qué consecuencias no podrá tener más

adelante a medida que el lovento se vaya perfeccionando?

mo. La guerra se acabará en el mundo, encargándose de

hacerla Imposible la misma ciencia de la guerra. Creemos

firmemente que el siglo XX ha de ser el siglo más glorlo

so de la Historia Universal. La ciencia de una parte, y de

otra el espíritu de la época, acabarán con las guerras,

borrarán las fronteras, construirán la Federación Mundial

que ya se presiente a través de las luchas de hoy y resol

verán de una vez para siempre el problema social, que es

tlempo en que vivimos. Como Azorío, creemos que esta

época de la electricidad es la última etapa de la prehisto-

ria. La Historia, la verdadera, empezará en este siglo,

cuando el mundo se considere como una sola patria y toda

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica.

Tenemos mucha fé en el hombre actual y en el

las cuestiones.

la humanidad como una familia.

Cada vez se hace más fuerte en nosotros el optimis-

casa es nuevo y más todavía, todo barato

Visítenos y verá la realidad.

Establecimiento nuevo y por eso todo en esta

fecto el ambiente, obra Hemos de estudiar el Pero hay una circuns. por ellos. No son una carácter científico como

ignorancia de los que se y sus propósitos. entusiasman. Están acos tumbrados a arrancar aplausos y vítores de las reconocecensos de constantes masas a fuerza de garbo sidades incoherentes, ingratas por lo canallas, pero más que todo, sofistas.

lucha social de Costa Rica ha tenido se guramente que retardarse por razón del ambiente, pero también las condiciones patológicas y naturales de nuestra democracia, se prestan para encausar, para hacer una brillante labor de regeneración social. Tanto como que, si los líderes de las tribunas quisieran tener franqueza y sinceridad en sus prédicas, conseguirían el apoyo para cualquier empresa en pro personal que se les antoje; vervigracia, las diputaciones obreras, los partidos populares (el reformismo, ejemplo vivo de un delirio y entusiasmo del pueblo), pero, repetimos a faltado la fuer. za del pensamiento hon-l

Hablando de la escuela convertido en lo que Ri- do, de la nivelación de dijimos que ésta está obii bot decía: "Son legión las circunstancias y del ro, a invitarlo a que la tienen modalidades pro- cracía en la interpreta-

del laborismo clasificado Estas palabras son y mejor quintaesenciado, sencillamente elocuentes; naturalmente habremos son la definición misma depensaren las arterias o del individuo que se lan vías de acción de este za a apostól sin valor mo movimiento d i n á mico ral con qué hacerlo. Son que da empuje al pensa. engullen la sangre y la fundar sus sinceridades

TASARIN

Libros en venta

B. PEREZ GALDOS DONA PERFECTA

EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 tomos LO PROHIBIDO, 2 tomos EL DOCTOR CENTENO, 2 L. MISERICORDIA

EL CABALLERO ENCANTADO LA DE BRINGAS ELECTRA : EL TACANO SA-

LOMÓN, 2 tomos REALIDAD LA INCÓGNITA

LA FONTANA DE OPO TRISTANA R. BLASCO IBANEZ ORIENTE

CUENTOS VALENCIANOS PPI y MARGALL CARTAS INTIMAS

LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS HISTORIA DE LA PINTURA

EN ESPAÑA, rústica (3 50 LAS CLASES JORNALERAS PLUTARCO

VIDAS PARALELAS, 5 tomos SALVADOR RUEDA POESÍAS

JUAN MARAGALL ARTICULOS, 5 tomos

ELOGIOS T. FASSO LA JERUSALEN LIBERTADA

Juan José Chaves Mata

Contratista-Constructor

Se hace cargo de toda clase de trabajos de construcción, por dirección o contrato. Magnificas referencias. Exactitud en toda obra que se me encomiende. Dirección: Bodegas de Adolto Sáenz.

Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a questros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 331

Teléfo . o 61 Clare Contract Contra

BERNARDO MERINO

Nuevas apriciones de la Virgen de Guadalupe

Se afirma en los círculos rroco de la aldea ni al Obis religiosos de esta ciudad que po de Veracruz sino hasta Nuestra Señora de Guada después de que el templo se lupe, Virgen patrona del haya constroldo, porque de pueblo mexicano, ha vuelto otro modo se tratarfa da presentarse, varias veces, erigirlo en otra parte. en la aldehuela de Tres Bo | La Virgen de Guadalupe cas, en el cantón de Acayu se presentó por vez primera, can, dentro del Estado de en el Tepeyac el 12 de di

rosos veracruzeños rumbo a indio imposibilitado para la población de referencia, convencer al arzobispo de acsiosos de ver a la relua que era verdad lo que le mexicana, la virgen que hace contaba acerca de la divina cuatro siglos habiara con un aparición expresó a la Virindio humilde en el cerro de gen lo que le ocurría y ésta Tepeyac, en las cercanías de condecendió entonces en la cludad de México. El trá dejar estampada su imagen | fico va aumentando en forma sobre el burdo tejido de no tal que el ferrocarril del "ayate" (especie de manto). Itsmo de Tehuantepec está Sobre el sitlo donde se apaorganizando servicios de reció la Virgen se levanta trenes especiales para los la suntuosa basílica de Gua peregrinos.

Guadalupe aparece milagro República samente sebre el tronco de en árbol, en medio de un malzal, al medio día y a las 8 de la mañana, Habla tan sólo con una indita de nueve años de edad y pide al pue blo de Tres Bocas que le erija un templo en el sitlo donde se levanta el árbol.

Cristóbal.

mañana.

SERVICIO DE VAPORES

gará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapo-

res CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA

harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limó,

llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días

sábado en la tarde Tanto en el viaje de venida como en el

de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y

BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre

Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal,

llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y

zarpando directamente para Bost n, los domingos en la

de la Elders & Fysses L d. liegarán a Puerto Limón cada

quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bris-

tol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la

carga.-Para más informes dirigirse a les oficinas de la

Compañía en Limón o en San José, o a los sub-Agentes en

San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.

San José, 28 marzo de 1924

Serie CARUSO

DE VENTAS A PLAZOS DE

DISCOS Y VICTROLAS

VICTOR

Obsequio No 10 - Favorecido:

Clemente Rodriguez

con el Contrato Nº 50

Testigos: Carlos Alvarez, Al-

vara y Juan Bta. Segura,

fonso Subirós, Miguel Gue-

tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol. Inglaterra.

Los vapores LA FLAYA, SAN BENITO, SAN

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO,

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y

G. P. CHITTENDEN

Administrador

Envie Fecha de Nacimiento

Principiando con el vapor CALAMARES que lle-

Veracruz, septlembre. - de su aparición al cora pá-

clembre de 1531, a un indio Diarlamente salen nume Ilamado Juan Diego. El dalupe, templo a donde lle Según coticias de la ima | can cada año peregrinos de geo, Nuestra Señora de todos los confines de la

> Lea "La Prensa" todas las tardes

PARA CURAR UN RESFRIADO

todo el mundo toma el LAXATIVO
BROMO QUININA (Pastillas.) Los Se dice que la virgen ha boticanos devolveran el dinero si deja preferible que no se dé parte PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A

LOCAL CONTIGUOA "LA PR

Maderas del Pacifico, hierro para techo e imitación ladrillo, tela metálica, clavos, cemento, caña y toda clase ae articulos para construcción

MODERADOS PRECIOS

Apartado 614 Teléfono 1048

LA ESBANA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 694

2,50

LIRERIA ESPANOLA MARIA v. DE LINES Obras Nuevas

CHEVRENIL -No Morimos (pruebas científicas de la supervivencia, I tomo rústica..... 6 4.00 V. BLASCO IBANEZ.-Novelas de la Costa Azul. Un tomo rústica.... 3.75 M. MARYAN. - Lady Frida, novela, 1 tomo rústica..... 3.00 R. del VALLE INCLAN. - Luces de Bohemia, novela dialogada, 1 tomo rústica..... 3-75 MA CEL PREVOST. - Nuevas cartas de mujeres, 1 tomo 3.00

J. FELIX de la PUENTE. - Herencia del Quijote, novela peruana, I tomo rústica.....

SI ESTE AÑO USTED SE MOJA

es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paragüas de seda, paragüas de algodón, paragüas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paragüas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho eo EUROPA. por ello son buenos. PRECIOS: desde & 8 00 hasta de 40 00. TENEMOS ALGO ESPECIAL a & 13.00 para señora y a & 12.00 para hombres.

Libros en venta Aviso

A & 5.00 el tomo empastado V DE CAMPO AMOR POESÍAS COMPLETAS, 3 tms

QUEVEDO

PÁGINAS ESCOGIDAS ESCRITOS POLÍTICOS EMILLIO ZOLA

VERDAD, 2 tomos TRABAJO, 2 tomos

LA TIEKRA LOURDES, 2 tomos EPISTOLARIO

HOMERO

ILIADA. con grabados. EDUARDO ZAMACOIS

EL OTRO UNA VIDA EXTRAORDINARIA

Se alquilan los altos de Botica de don Mariano

Libros en venta

A & 5.00 el tomo empastado

J. OCTAVIO PICON DULCE Y SABROSA

LA HONRADA JUANITA TENORIO MUJERES SACRAMENTO

LÁZARO: JUAN VULGAR CUENTOS DE MI TIEMPO DRAMA DE FAMILIA

Su Fortuna En las Estrellas

SOLICITE PRUEBA

Conocimientos de sus experiencias pasadas, royectos para el futuro, posibilidades financie-LOGIA. La ciencia más antigua en el mundo conocida en la Historia. Sus propósitos de vide, muerte, felicidad en el matrimonio, amigus, eneisos, utunfos en todas sus empresas, heren- Galeotes. cias, especulaciones, y otras cuestiones muy importantes seràs reveladas por la gran ciencia de
la Astrologia. Déjeme decirle gratis, principies
fundamentales que cambiarán el curso de su vida y le tracran felicidad y éxito en vez de fracaVI. COM coer sobre Ud. Su interpretacion estár próximos a casa de Garcia: A la luz de la luna.

mas de dos páginas. Emis diez centavos, valor americano para cubrir francueo y costo del anuncio, etc., y envierne la fecha de nacimiento, dia, mes y año respectivamente y tendré el mas dia, mes y año respectivamente y tendré el gus-to de ponerle al corriente prontamente. Esta ma. Mañana de sol. ravillosa oferta no se hará otra vez, por lo tanto, no pierda ésta oportunidad.

S J Alvarez Quintero I. PRIMEROS ENSAYOS

Prólogo: Esgrima y amor Bel ta'. lén, 12, principal : Gilito : La media naranja : El tío de la flauta : E-Reja: Apéndice

II. COMEDIAS Y DRAMAS

III. COMEDIAS Y DRAMAS La pena : La azotea En dilo:

La buena sombra : Los borracho. El traje de luces : El motete : El drección: -ZOHRA, 6 Lafayette Ave., A gBrooklyn, New York, U. S. A. estreno: Abanicos y panderetas IA Sevilla en el "botijo"!

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequena



Aguas minerales: Kola Doble Kola Champague Cream Soda - Gengerale

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Doble Grandey Paqueña

Artista y Quijote

Para Bernardo Merino, cultisimo escritor español

Una casualidad puso en mis manos un periódico añoso, de color de marfil. Entre su material aparece una crónica de Gómez Carrillo, crónica deliciosa como todas las que escribe, la titula: "Un gran plator: Merenciano".

Las circustancias que dieron a conocer al artista, no pueden ser más originales y quijotescas. La cosa fue así: "Un rico coleccionista parisiense acaba de descubrir

una pintura española de un autor primitivo, seguramente anterior al Greco...

Pero he aquí, que cuando el coleccionista se disponía a adquirir el cuadro mediante una fuerte suma, un joven de ojos ardientes, de rostro lívido y de maneras delicadas, presentose en su casa y le dijo.

-El autor soy yo ...

-¡Ustedl

-Sí, señor.

-Entonces, usted es un impostor de los que fabri-

can antigüedades.

-No. .. Al contrarlo. .. Yo soy un artista, que pinta con conclencia y que vende como paede. El "marchand" que me compró ese llenzo, lo ha patinado y lo quiere hacer pasar por uno primitivo. Ayer me dijo que había encontrado su comprador y que, si yo consentía en callarme, en vez de las pocas pesetas que, por lo general, me da por mis obras, por esta me daría cinco mil. ¡Yo no he queridol

Este hombre singular es un español, un valenciano, y se llama Merenciano. Según parece, es una de las personalidades más curiosas que hoy existen. No ha estado nunca en ninguna Academia. Hijo de obreros, fue obrero tambiéo. Como los personajes del cuento fimoso de Hoffmann, sonó sus ensueños adolescentes fabricando toreles. Luego, un día, como obedeclendo a un impulso místico, comensó a pintar..."

Hasta aquí las palabras de Gómez Carrillo. A mí, más que el mérito del plator, -ladudable, desde luegome asombra su gesto ante el coleccionista.

Si por el hilo se saca el ovillo, por esta accion se podría sacar la nacionalidad de Merenciano, por cualquiera que haya estudiado un poco el alma española.

En estos tiempos de "trusts" y de luchas mezquinas, en la que la adquisición del cuotidiano garbanzo se presenta cada día más problemática, únicamente a un español, poseedor de un especial criterio sobre la honradez profesional y artística-más rara cada día-, se le puede ocurrir el rechazar cinco mil pesetas que se le vienen a las manos por mediación de un "marchad" que le explota, dándole únicamente "unas pocas pesetas por sus obras". ¿Puede darse quijotada mayor?

"Ese hombre singular es un español, un valenciano,

y se llama Merenciano '.

Yo me imagino las penalidades que pasaría antes de ilegar a París ese artista, hijo de obreros, y que, "como los personajes del cuento famoso de Hoffmann, sono sus ensueños adolescentes fabricando toneles".

Y luego, la necesaria novatada del arte, en aquella Cosmópolis inmensa que se llama París; en aquel enorme crisol artístico que reduce la gran masa de luchado. res, dejando victoriosos a unos pocos elegidos. ¿Qué docis de talento y de originalidad habrán de tener esos elegidos? ¿Cuánto tiempo habrán vivido amenazados por el ansia de llegar?

Yo veo a Merenciano llegando a París y buscando ensegulda un modesto estudio, donde, al mismo tiem po que la luz, entraría el frío inmisericorde, enemigo de

la inspiración y del entusiasmo.

Me parece verlo recorriendo museos y centros ar tísticos para tratar de orientarse, en un medio donde tantos artistas se desorientan; en un medio que produce a millares los fracasados, los degenerados y los vencidos.

De todas esas pruebas tan rudas salló incólume la LA HIJASTRA DEL AMOR, 2 joriginalidad del pintor. Y a más de la originalidad, salió triunfante la honradez artística de Merenciano, allí donde tantos artistas se er canallan y sa destruyen.

Felicitémosnos los que amamos la Patria por encima de todo. Felicitemosnos los que a más de españoles, somos valencianos amantísimos, fanáticos del culto de la "terre-

La escuela valenciana de plotura, cuna artística de peregrino: Las casas de cartón: La Sorolla, los Benllure, Benedito, Muñoz Degralo, Pinazo, Fillol y tantísimos más, sigue produciendo artistas ilustres La vida intima : El patio : Los con igual facilidad que siguen dando flores los privilegiados jardines valencianos.

JOSÉ TOMÁS Y MASBOU

Un gran surtido de las mejores Capas de Hule llegadas al país. Tamaños grande y pequeño para colegiales

Tomás Fernández

Teléfono 198 Apartado 614 -::-

Suscribase usted a "La Prensa"

建筑的设施技术的产品的建筑技术大学技术技术大学大学工术大学大学大学工术技术工术工术工艺

Libros para la venta

Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcé an Joés de Costa Rica. Ventas al contado,

A & 3.80 el tomo

rocreación p udencial, Marie C. Stopes, (pasta) amor de los amores, Ricardo León (de la Real Academia Española) La malcasada. (novela), Carmen de Burgos, (Colombine) l alma de París (novela), E. Champsaur I ombligo del mundo (novelas), Ramón Pérez de Ayala.

Luna de miel, luna de hiel (novela), Ramón Pérez de Ayala Los trabajo de Urbano y Simona (novela) Continuación de Luna de miel luna de hiel, Ramon Pérez de Ayala.

Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales - D. Novillo Quiroga Amadis de Gaula (novela) arreglado por Garmen de Burgos El chalet de las rosas (novela grande), Ramón Gómezde la Cerna

Meditaciones del Quijote. José Ortega y Gasset Espectador Nº 1, José Ortega y Gasset. La Reina Calafia (novela), Vicente Blasco Ibáñez. E préstamo de la difunta (novelas), Vicente Blasco Ibáñez. La tierra de todos (novela), Vicente Blasco Ibáñez. Agricultura armónica (espectante, popular), Joaquín Costa La tierra y la cuestion social, Joaquín Costa Politica hidráulica, Joaquín Costa El ideal de la vida, Robert W Chambesr Novelas, Joaquín Dicenta pasta La linea de fuego, Roberto W. Chambers La contesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset

El Estado o la República, Platón, 2 tomos, Lea Atlantida, novela, Pedro Benoit @ 7.00 El Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasts, @ 7.co El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta Páginas escogidas, Azorín, pasta Pastorelas, Concha Espina

La niña de Luzmela, novela, pasta, Concha Espina En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt Al reves, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncour Mi grande, Paul Margueritt, se la Academia Goncourt Masta Baraquia, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt La indomada, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncurt Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesao La Figuranta, León Frapié

La dulzura de vivir, Marcela Tinayre La corbata celeste, Hugo Wast La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta La vida en flor, (novela), Anatole France

Baltarar, Anatole France La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, @ 7.00 Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, & 7.00

& 3.00 el tomo

La ddinámica del pensamiento, W. W. Atkinson El porvenir de España, Miguel de Unamuno y Angel Ganivet La lucha universal (filosofia cientifica), Félix Le Dantec Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F. Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán Verba, Gabriel Alomar Novelas y novelistas, Andrenio En la Estepa, Máximo Gorki, pasta La angustie, Máximo Gorki, pasta El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta Los Maias, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, & 9.00 Tapices viejos, Eduardo Marquina Ensayos, Miguel Cané Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez. Discursos y Conferencias, Miguel Cané La Revolución Rusa, N. Tasin El Programa de los Bolcheviques, Nico. as Bujarín El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolas Legin De la vida que pasa, Ramón Quesada La musa de los madriles, Antonio Casero De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta Los caidos, Máximo Gorki, pasta Cain y Artemio, Máximo Gorki, pasta Tomás Gordeleff, Maximo Gorki, pasta

Tercetos (novelas), Luis Pirandello d 2.50 el tomo

Seis personajes en busca de autor (comedia), Luis Pirandello

@ 2.00 el tomo

Cuentos de Italia, M. Gorki Laboremus (teatro), Bjornstjerne Bjornson Despertar de primavera (teatro), Frank Wedekind La vida del hombre (teatro), Leonidas Andreiev El abanico de Lady Windermore (teatro), Oscar Wilde La huelga (teatro) John Galsworthy Hacia las estrellas (teatro), Leonidas Andreiev Poemas del hombre (Libro del mar), C. Sabat Erca: ty La patrona (novela), Dostoievski La ignotancia del Derecho, Joaquin Costa, pasta & 2.00

d 1.50 el tomo

La ciencia moderna y el anarquismo, (El terror en . R Kropotkinousia), M Historia de las ideas morales, Paul Gille Hacia la Universidad futura, Ernesto Nelson El socialismo y la religión, (Biblioteca roja), F Engels

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hacha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Los vinos tabricación particular

La Secretaría de Haclenda nidas y puntos de tráfico. impedirá la fabricación del mpleados en esta industria inmoralidad, y el irrespeto. particular, contienen sustan estragos.

Por lo tanto reformase ell artículo 443 del Código Fis

el aguardiente, el alcohol y rio y digno. todas las demás bebidas alcohólicas preparadas en el en estos momentos los papaís, cualquiera que sea el dres de familia. procedimiento usado para obteuerlas, y el nombre con que se las designe, con excepción de la cerveza."

La muerte de un

De Urotina nes trasmi ten la infausta noticia d failecimiento de don Nico lás Siles Salas, venerable anclano, trabajador Infatigable, uno de los hombres que en vida supieron mantener muy en alto el prestigio de su nombre. Don Nicolás era un artesano querido y estimado. Su vida fue siem pre consagrada al trabajo, y con sus 65 años de edad, recorría toda la República buscando afanoso el susten to para su numerosa familia

La muerte le sorprendió en la ciudad de Orotina, en la residencia de una de sus hijss, doña Petroalla Siles, quien hoy llora tan inrreparable pérdida.

Damos el más sentido pésame a todos sus familares, y en especial a su Lea Ud. La Prensa hijo don Cheps Slles y su esposa la Sra Elena de Siles residentes en Sin Francisco de Mata Redonda.

Libros en venta

JOSE DE MATURANA CANCIÓN DE PRIMAVERA

NARANIO EN FLOR U CERVANTES

DON QUIJOTE DE 1A MAN CHA. 2 tomos ilustrados. SOFOCLES

Edipo Rey: Edipo en Colona: An-

BALTANAR GRICIAN TRATADOS

usted

Almacén "LA MAGNOLIA"

Casa especializada en artículos de primera calidad, única casa donde se puede encontrar el surtido más extenso en el ramo de:

Licores, víveres finos, conservas, galletas, cerveza Llave, Jinger Ale Ross's, Agua Apollinaris, Champagne, Veure Clicquot, puros y cigarrillos habanos, papel El Pino y todo lo concerniente a dicho ramo. Especialidad en los encargos a Provincias. Servicio rápido a domicilio.

Apartado 911

Teléfono 583

A. Escarré

¿Qué hace

Vuelven a verse grupos de chiquillos jugando bolas en las plazas públicas, ave-

Cada cioco minutos surge vinos por los particulares. Es una peiea entre ellos por público y notorlo que los una jugada mala, por cualguardientes clandestinos quier incidente, y de ahí, la

La policía puede impedir clas muy nocivas, y el tipo que los niños mantengan del alcohol produce grandes ese vicio, que va despertan, do en sus cerebros, el deseo Se trata de mirar dos as por los juegos, terminando pectos: la reita del Erarlo quizás más tarde en algo y la salud de los costarricen | más degradante que preciso es a todo trance evitar.

Llamamos la atención al culto, al entuslasta señor cal en los siguientes térmi | Gobernador de la Provincia, quien ha dado pruebas de "Son articulos estancados ser un funcionario recto, se

A su intellgencia apelan

anció hoy

Linon 23 - Hoy llego el vapor inglés San Bruno pro cedente de Bostón vía Ha bana con 4 días de mar de mes corriente. Habana, 49 tripulantes, ca pitán Frank E Gradock y ayuda de la divina pro- de la misma. Mr Franks consignado a la U. E. C.

Carga general 3 toneladas, correspondencia 5 sacos. Pasajeros Elena de Odlo, Julieta Odlo, Dora Odio, Orlando Odio, Alva ro Autillou, Salomón Ba- titud". rrantes. - A S. Rees, Cap. de Pto.

"LA COMPETIDORA COSTARRICENSE" TIENE SIEMPRE PARA

LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA DEPTATO

Hostería La de Chica García examinando los cargos. Richard Loeb más céntrico de la Ciudad, es la más popular y por eso es la más magistrado Caverly conciado su hijo.

todos los días

la policia.? Octavio A. Fayad

Ofrece al comercio Betún Shinola pequeño, negro y rojo, a razón de ¢ 23.00 la gruesa. 25 varas al sur de "La Proveedora"

Un Juez invoca la ayuda divina en pro de

R. Caverly, se personó pola y Loeb pasaron el en la iglesia católica de día en la prisión, siguien-Santa Rita, suplicando do el rutinario horario ayuda espiritual para re' dominical. Asistieron a solver y fallar con justi- los oficios religiosos del cia sobre el caso de los domingo y luego cantaasesinos millonarios Na ron y jugaron con el resthan Leopold y Richard to de sus camaradas. Loeb, cuya suerte será Mr. Jacob Franks, padecidida el día 10 del dre de la víctima comió

videncia en casos de la manifestó o los periodisimportancia de éste, dijo tas que, acediendo a los Mr. Caverly, y yo pido de su esposa, ha resuelto fervientemente a Dios poner en venta su casa Odlo, María Odi Eurique que me ilumine para pro de Chicago, para que mis ceder con justicia y rec- Franks experimente al-

> El magistrado se re- da pena. tiró a sus habitaciones Varios parientes de Beach", después de asis ticia que se ha hecho tir a los Divinos Oficios circular en Chicago en y pasó el día leyendo el estos últimos días sobre Diario de las Sesiones y la asistencia del padre de examinando los cargos. Richard Loeb a la sesión

visitada - Precios sin competencia tinuará engolfado en este Mr. Albert Loeb hace caballos.

Chicago. El juez John Los asesinos Leo-

en su regia residencia con "Todos necesitamos Joseph Trins, comprador gún alivio en su protun-

del hotel "Edgewater Loeb desmintieron la no. Hoy por la tarde el en la que será senten-

trabajo y sólo tomará un ya mucho tiempo que rato de descanso para está enfermo y cuando asistir a las carrerras de fue informado de que su hijo y Leopold habían confesado su crimen, todos creyeron que le sería imposible resistir tan rudo golpe. Desde ese día su estado de salud no inspira confianza a los

> que le rodean Los médicos le prohibieron terminantemente que asistiera a las sesiones anteriores para declarar en favor de su hijo, pues alegaban que acaso muriera de emoción.

THE REAL PROPERTY OF THE PARTY OF THE PARTY

New York, settembre.-Asegurase que los 50,000 water the transfer to the tran sido conminados a salir do Grecla, se dirigirán a Cuba y el Canadá, mediante el estricto complimiento de las respectivas leyes de iumigr ción de ambos países.

> Estos inmigrantes consti toyen familias enteres, y se calcula per el Comité de Socorros que su i troducción necesitará el empleo de un fondo de dos y meulo millolaes de pesos.

Esta nueva cantina ofrece sus

servicios en el nuevo local esquina

del SIGLO NUEVO

de ARTURO

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, regla , cadenill s, etc. No olvide que es el que vende MAS BARATO

Llame al telefono No. 799

Ico varas al Sur eel Palacio de Justicia-SAN JOSÉ

USE EN SU CASA

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD DE VENTA EN

Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 - Telefono 378